

12. Januar 2017

## **Bericht zur Zwischenevaluation der Universität Stuttgart im Rahmen der Systemakkreditierung**

Die Universität Stuttgart hat in den Jahren 2011/12 eine Systemakkreditierung mit der OAQ durchlaufen. In diesem Rahmen wurde am 27. September 2012 ein Akkreditierungsentscheid durch die Akkreditierungskommission der OAQ getroffen: Es wurde eine Akkreditierung mit drei Auflagen ausgesprochen. Die Erfüllung der Auflagen war bis zum 30. Juni 2013 der OAQ nachzuweisen. Dies ist geschehen und die Kommission der OAQ hat am 29. September 2013 die Erfüllung der Auflagen bestätigt. Die Systemakkreditierung der Universität Stuttgart ist gültig bis zum 31. März 2019.

Die *Regeln für die Akkreditierung von Studiengängen und für die Systemakkreditierung*<sup>1</sup> des deutschen Akkreditierungsrats sehen vor, dass die systemakkreditierte Institution der Agentur nach der Hälfte der ersten Akkreditierungsperiode einen kurzen Bericht (Zwischenevaluation) vorlegt. Dieser soll gemäss Regeln im Wesentlichen eine Übersicht der im bisherigen Akkreditierungszeitraum durchgeführten Verfahren der Qualitätssicherung enthalten.

Am 25. Oktober 2016 hat die AAQ den Zwischenbericht zur Systemakkreditierung (vom 26. Juli 2016) der Universität Stuttgart erhalten. Der Bericht beschreibt auf 17 Seiten die stattgefundenen Entwicklungen im Stuttgarter System zur internen Qualitätsentwicklung der Studiengänge, insbesondere des *Stuttgarter Evaluationsmodells*. Weiter geht der Zwischenbericht auf den Umgang mit den Empfehlungen aus dem Gutachterbericht der Systemakkreditierung ein. Im abschliessenden Kapitel werden zukünftige Herausforderungen reflektiert und die nächsten angestrebten Veränderungen skizziert. Ergänzend zum Bericht hat die Universität Stuttgart mit ausgewählten Anlagen das Bild zum Zwischenstand vervollständigt. Die wichtigsten zentralen überarbeiteten Dokumente geben Einblick in den aktuellen Stand der Qualitätsentwicklung an der Universität Stuttgart:

- die Evaluationsordnung für Lehre, Studium und Weiterbildung sowie unterstützende Dienstleistungen der Universität Stuttgart vom 1. August 2014;
- die Richtlinien zu Studiengangsprofilen und Qualifikationszielen vom 8. Mai 2013;
- der Leitfaden Modulgespräche vom 29. Januar 2016;
- die Handreichung „In Modulen prüfen – Prüfungen im Überblick“)
- sowie die Liste der Studiengangsevaluationen mit durchgeführten und geplanten Reviews im Stuttgarter Evaluationsmodell.

Die AAQ stellt mit der Prüfung des Zwischenberichts fest, dass die Universität Stuttgart die Aufgabe der stetigen Weiterentwicklung der Qualität engagiert betreibt und kontinuierlich reflektiert. Die Universität Stuttgart wird bestärkt, ihren eingeschlagenen Weg der internen Qualitätsentwicklung und der Weiterentwicklung des QM-Systems ebenso konsequent weiter zu verfolgen wie bisher.

---

<sup>1</sup> vom 08.12.2009, zuletzt geändert am 20.02.2013